

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 1826.

SANTA MARIA SALOME, Y SAN JUAN DE
Capistrano, confesor.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Capuchinos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 29', y se oculta á las 5 h. y 31'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29 9, 50.	69 06.	S.	Cerraz. y lluv.
A las 12 del dia.....	29. 9, 50.	71 08	id.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29. 9, 70.	71 01.	id.	Idem.

Mareas en esta bahía

1.a Altamar á las 5 h. 51' mad. 2.a Altamar á las 6 h. 14' tard.
1.a Bajamar á las 12 h. 13' mañ. 2.a Bajamar á las 12 h. 28' noch

ESPEDICION CIENTIFICA.

El 23 de Junio último, despues de un viage de cerca de 28 meses, llegaron á Brest la fragata de guerra francesa la *Tetis*, mandada por el baron de Bougainville, y la corbeta de la misma clase la *Esperanza*; su comandante Mr. Ducamper.

Estos dos buques á las órdeues del espresado Mr. Bougainville, hijo del famoso navegante que hace 60 años hizo célebre su nombre con un importante viage al rededor del mundo salieron el 9 de Junio de 1824 de la isla de Borbon, en donde se habian reunido con direccion á Pondichery, desde donde despues de pasar el estrecho de Malaca se dirigieron desde luego á Filipinas.

En Manila fueron recibidos por aquel capitan general D.

Juan Antonio Martínez con todas las demostraciones de aprecio y de amistad. Allí el 24 de Octubre hubo un terrible temblor de tierra, al cual se siguió el 31 del mismo un huracan cual nunca se habia visto en aquel pais. Ambos buques tuvieron algunas averias, por cuyo motivo salió solo la *Tetis* para Macao, dando orden al capitán de la *Esperanza* para que le alcanzase en la Bahía de Turana, en Cochiuchina.

El obispo de Macao D. Francisco de Luz, que en aquella ocasion reunia interinamente el cargo de capitán general, el abate Barondel, procurador de las misiones francesas, el padre Lamiot y D. Gabriel Goyena, agente de la factoria española, se esmeraron á porfia en obsequiar á los oficiales franceses.

En Macao Mr. de Bougainville fué testigo de la quema del convento de Santa Clara, cuyas monjas persistieron con tanto empeño en su resolucion de no romper la clausura que una de ellas pereció en las llamas, y para salvar á las demas fué necesario que el párroco de una iglesia inmediata se presentase á ellas, arrancase una imagen de Maria Santisima, y les intimase en su nombre la salida.

El 8 de Enero de 1825 Mr. Bougainville salió de Macao, reconoció varios puntos de la isla de Hainan: el 11 dió vista á la costa de Cochinchina: el 12 echó el ancla en la Bahía de Torana y el 19 le alcanzó la corbeta *Esperanza*.

(Se concluirá)

EL EGOISTA.

La palabra egoista es derivada de la palabra latina *Ego*, que quiere decir Yo; porque el egoista no conoce sino á su propia persona; y á la verdad que pocos hombres hay en la sociedad mas despreciables que un egoista. Por la exacta pintura que de él hace el célebre moralista francés La-Bruyere en sus *caracteres*, se puede formar una idea de su caracter.

El egoista; dice La-Bruyere, no vive sino para sí, y todos los hombres juntos nada son para él. No contento con colocarse en la mesa en el asiento de preferencia, ocupa el lugar de dos. Olvidándose de que la comida es para todos, se apodera de la fuente y llena sin consideración su plato; pero no empieza á comer sin haber probado antes todos los demas. Segun el ansia que manifiesta parece que todo lo quisiera para sí solo. Las mas veces las manos le sirven de tenedor; al llenar su plato lo hace con tanta aceleracion que vierte una gran parte de la salsa sobre el mantel, y hace con la boca un ruido extraordinario mascando. En donde quiera que se halle se considera como si estuviese en su propia casa. Si tiene que caminar en coche con otros se apodera del mejor asiento con el

pretesto de que padece mucho yendo al vidrio. Si viaja en compañía, ocupa en la posada el mejor cuarto y la mejor cama. Se sirve de todo lo que encuentra: manda á todos como si fueran sus propios criados: no tiene miramiento á persona alguna: á todos incomoda para su propia comodidad: no siente mas males que los suyos: por nadie se interesa: de nadie tiene lástima: no llora la muerte de nadie; y solo cuida de su bienestar y de sus comodidades, que compraria sin titubear á costa de la destruccion del género humano.

PASTELERO A TUS PASTELES.

Esta advertencia es muy aplicable á cierto peluquero de Filadelfia, cuya desgraciada aventura refiere un periódico de Paris, con tanta gravedad como si sus editores hubiesen presenciado ellos mismos el suceso.

Cuenta pues la *Estrella*, que dicho peluquero (ignoramos su nombre) habia llegado ya á la edad de 62 años sin ejercer otro oficio mas que el suyo; cuando le tentó el diablo para meterse á maquinista; con efecto haciendo uso del vapor ha inventado un reloj marino, que segun dicen, debe ser de gran utilidad para los buques en tiempo de guerra. Este reloj tiene la forma de una gran torre, y dá las horas á cañonazos, iguales en el ruido á los que dispara una pieza de 36. Por desgracia como casi siempre el mal está al lado del bien, sucedió que habiendole ocurrido al nuevo maquinista la idea de ensayar su máquina á las doce del día en una encrucijada de la ciudad, resultó que aun no habia acabado de dar la duodécima hora, cuando ya no habia un vidrio sano en todas las inmediaciones. Los vecinos consternados á vista de tanto destrozo, acudieron á la autoridad, de cuyas resultas el inventor de reloj alborotador, fué condenado á pagar daños y perjuicios, y como no tenia blanca, se le metió en la cárcel. Si este no es cuento, á la verdad que al pobre peluquero le hubiera valido mas continuar haciendo pelucas y casquetes, que por fin como en todas partes hay calvos, nunca le hubiera faltado que comer, sin necesidad de sustituir á los peines y á las tenazas, el compas y la escuadra, para ir á parar luego á la cárcel.

SANIDAD.

La Junta Superior de Sanidad de esta plaza ha acordado mediante lo abanzado de la estación quede desde luego alzada la cuarentena señalada á las procedencias de Vizcaya y Asturias. Ha prefijado el día 25 del actual para que cesen las del Mediterraneo y Gibraltar; pero hasta el 15 de Noviembre proximo no se suspenderán los efectos del reglamento en todas sus par-

tes, desde cuya fecha las procedehcias de America inadmisible
ahora serán tratadas segun el estado de salud en que veagan y
demuestren sus patentes. De acuerdo de la Junta se hace saber
al publico para su noticia. Cadiz 22 de Octubre de 1826. = Jo-
sè Garcia Valladares, secretario,

Por orden de la Direccion General de Rentas del Reyno
fecha 26 de Abril último, comunicada por el Sr. Intendente de
esta Provincia en 8 de Mayo subsecuente se manda vender el
tabaco polvo rapè al menudeo desde una onza hasta media cuar-
tilla, en los estancos y à los precios que à continuacion se de-
tallan.

Estancos. = Pila, en la plaza de S. Juan de Dios. = S. An-
tonio, plaza del mismo nombre. = Descalzos, calle de la Car-
ne. = Real, callejuela del Consulado viejo junto al Correo.

Precios. = La onza à 2 rs. 4 mrs. = La media à un real 2
mrs. = La quartilla à 16 mrs. = La media à 8 mrs.

Lo que se notoria al publico para su inteligencia. Cadiz 20
de Octubre de 1826. = Monedero,

AVISOS.

En la calle del Boquete, núm. 147, se alquila una acesoria
de mucha capacidad, con un armazon colocado en ella y todos los
utiles necesarios para una tienda de comestibles: darán razon en
la calle del Calvario, núm. 131.

Se vende en la ciudad de Jerez un birlocho de cuatro ruedas
en muy buen estado, con cuatro asientos y avios correspondien-
tes, todo de buen uso, con dos mulas nuevas y mansas, de tron-
co, con sus arcos. El que quiera tratar de ajuste acudirá al
callejon del Tinte, núm. 190.

PLAZA DEL BALON = La compania de volatines de Catalina
Frascara dará hoy una funcion en los mismos terminos que e
Domingo anterior. = A las 4.

TEATRO DEL BALON. = *Amar despues de la muerte y Tur-
ni de la Alpujarra* (comedia en 3 actos). = *Boleras.* = *La casa de
vecindad* (sainete). = A las 4½.

TEATRO PRINCIPAL. = *Otelo, ó el moro de Venecia* (ópera
seria, italiana, en tres actos, música del célebre maestro Ros-
sini.) = A las 7.

El argumento de dicha ópera está de venta en el despa-
cho de boletines à 4 ryn

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.